

施政概要

(案)

令和5年第2回（6月）市議会定例会

四街道市

予定事項等が含まれていることや、5月31日時点の内容であることから、今後の状況により、内容を変更する場合があります。

【はじめに】

本日、ここに、令和5年第2回四街道市議会定例会を招集いたしましたところ、議員各位にはご参集をいただき、誠にありがとうございます。

本定例会に提案いたしました案件につきましては、よろしくご審議くださいますようお願い申し上げます。

それでは、施政の概要について申し上げます。

はじめに、新型コロナウイルス感染症に係る取組等について申し上げます。

新型コロナウイルス感染症については、5月8日に感染症法上の位置付けが5類感染症に変更され、同日以降は日常における基本的な感染対策を国が一律に求めずに、個人や事業者が自主的な感染対策に取り組むことになりました。本市におきましても同日付で「四街道市新型コロナウイルス感染症対策本部」を廃止していますが、今後も国、県から発信される情報については、市民の皆様に適宜提供するとともに、本年度も継続されるワクチン接種の体制確保等に努めてまいります。

新型コロナウイルス感染症セーフティネット強化交付金を活用した子育て世帯生活支援特別給付金については、食費等の物価高騰等に直面する低所得の子育て世帯に対し、対象児童1人当たり5万円を5月下旬から順次、支給しています。

また、電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援地方交付金を活用した市独自支援策については、エネルギーや食料品価格等の物価高騰の影響を受けた市民生活等を支えるため、本定例会に事業費等に係る補正予算案を提出させていただいています。

続きまして、本市の直面する重要事項及び懸案事項への取組について申し上げます。

新たな「四街道市総合計画」の策定については、18歳以下の方からまちづくりのアイデア提案を募集した「よぴディア選手権」において、応募いた

いた中から5提案を選定してアイデア発表会を実施し、市内の高校に在学する2組に最優秀賞・優秀賞を授与しました。また、中長期的な将来ビジョンとなる基本構想骨子(案)等について、オンライン開催2回を含むタウンミーティングを6回開催し、若者から高齢者まで多様な市民から前向きなご意見をいただくなど、みんなで創るみんなの計画となるよう策定作業を進めています。

子育て支援については、子育て世帯の医療費負担の軽減を図るため、8月診療分から医療費助成制度の対象年齢を18歳まで拡大するとともに、対象者に申請書を発送するなど、助成開始に向け、準備を進めています。

市庁舎整備については、掘削作業中に地下埋設物が発見されたことから、それらの撤去及び地盤改良工事が必要となったため、2か月程度の工期延長が生じています。今後も安全に留意し、7年度中の事業完了に向け、整備を進めてまいります。

教育環境の充実については、多子世帯への経済的負担の軽減を図るため、4月から市内小中学校に在籍する第3子以降に係る学校給食費の全額補助を実施しています。

次期ごみ処理施設については、市の整備手法の検討状況や考え方を関係区・自治会に対し私自ら説明を重ね、ご理解いただけるよう努めるとともに、それぞれの整備手法の総合的な評価に向けた作業を進めているところです。

自転車活用の推進については、「四街道市自転車ネットワーク計画」の策定業務に係る委託契約を締結するなど、安全で快適な自転車通行空間の効率的・効果的な整備に向け、準備を進めています。

産業については、本年度に設置した「企業立地・農商工連携推進室」において、企業からの相談体制の構築に向けて関係各課との協議・意見交換を行うとともに、市内企業の定着と連携強化に係るご意見等を伺うため、5月から企業への個別訪問を開始しています。

続きまして、主要施策について、総合計画の基本目標に沿って申し上げます。

【分野別の主要施策】

基本目標1「だれもが健康でいきいき暮らせるまち」の分野でございますが、高齢者支援については、「四街道市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画第9期計画」の策定に向け、在宅の要支援・要介護認定

者1, 600人を対象とした実態調査の準備を進めています。

障がい者支援については、「第7期四街道市障害福祉計画」及び「第3期四街道市障害児福祉計画」の策定に向け、障害者自立支援協議会において計画等に対するご意見を伺うとともに、障がい者団体等へのアンケート調査を実施するための準備を進めています。

基本目標2「安全・安心を実現するまち」

の分野でございますが、防災・減災については、国の防災基本計画との整合性を図るとともに、これまでの災害対応における教訓等を踏まえた「四街道市地域防災計画」の第一弾改訂に向け、作業を進めています。

消防・救急については、75歳以上の高齢者世帯に対し、住宅火災による被害の軽減を図るため、住宅用火災警報器の給付及び取付支援を進めています。

消防団については、第9分団に配置している小型動力ポンプ付積載車の更新整備に係る契約を締結しました。

基本目標3「豊かな心を育み学ぶ喜びを実感できるまち」

の分野でございますが、子ども教育については、南小学校区における児童の増加が見込まれることから、校舎の増築に向け、設計委託に係る契約を締結しました。

生涯学習については、竣工から約40年が経過する旭公民館において、全面的な改修工事に係る契約に向け、諸手続を進めています。

文化・スポーツについては、団体相互の交流や市民が身近に芸術文化に触れる機会を提供する印旛郡市文化フォーラムが7月に本市で行われることから、開催に向け、準備を進めています。

基本目標4「みどりと都市が調和したうるおいのあるまち」

の分野でございますが、環境保全については、「第3次四街道市環境基本計画」の策定に向け、環境審議会において、骨子（案）等についてご意見を伺うとともに、6月からワークショップを開催し、市民の皆様からのご意見を踏まえた計画となるよう作業を進めています。

生活基盤については、排水対策として、中台5号線の道路排水施設整備の契約手続を進めています。

また、浸水対策事業として、四街道雨水幹線の溢水解消に向け、既設水路の境界確定委託に係る契約を締結しました。

基本目標5「にぎわいと活力にあふれるまち」
の分野でございますが、道路・交通については、安全安心な交通環境を整備するため、和良比山梨2号線ほか2路線の舗装修繕工事に係る発注準備を進めています。

農林業については、市民と農業者との積極的な交流と地産地消の推進を図るため、4月から子育て世代を対象とした全8回の市民親子農業収穫体験講座を開催し、20組67名のご家族に農業を体験いただいています。

基本目標6「ともに創る将来に向けて持続可能なまち」
の分野でございますが、シティセールスについては、新たな市PRパンフレット制作に係る委託契約を締結するなど、本市の多様な魅力の発信に向け、作成作業を進めています。また、東関東自動車道の陸橋を活用した市PR用横断幕については、市民から新たなキャッチコピーの募集を行うなど、8月中の掲出に向け、準備を進めています。

行財政運営については、公共施設の照明をLEDに切り替えるため、公募型プロポーザル方式により、受託する事業者の選定を進めています。

以上、これまでの施政の概要について申し上げます。

今後とも、四街道市民の命とくらしを守り抜くとともに、対話と現場主義を大切にし、四街道市を発展させるため、全力を傾注してまいります。

議員各位におかれましては、より一層のご理解とご協力をお願い申し上げます。

令和5年6月5日

四街道市長 鈴木 陽介